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在布魯塞爾從事歐盟政策研究諮詢的偉達公司首席
執行官托馬斯．汀德曼斯表示，從十八大可以看

出，中國日益自信，歐洲社會越來越認識到，無論政
治、經濟層面，中國已經成為一個世界強國。

支持國際貿易合作
德國《世界報》12日載文稱，中共十八大的召開，是

指明國際政治走向的一件大事。中國未來成功與否，對
德國有㠥極為重要的影響。中國是德國產品重要的銷售
市場，德國企業還將大量的生產線轉移到了中國。
美國有線電視新聞網引用著名投資人吉姆．羅傑斯的

話稱，中國共產黨的新一屆領導集體將帶來一個更加開
放的市場，支持越來越多的國際貿易合作，鼓勵更多外
國投資進入中國。
南非《商業日報》12日發表題為《非洲應該懂得他的

朋友》的社論。社論說，十八大之後中國對非政策不會
改變。中國共產黨具有審慎的判斷力，其開放的政治體
系將會繼續引領中國的經濟改革。
英國《每日電訊報》發表文章稱，十八大的召開對全

球金屬行業是一個利好消息，理由是中國經濟必然繼續
發展。文章分析道，作為世界重要的商品消費國，中共
十八大吸引了全球金屬交易商、礦商、投資者的注意。
胡錦濤在十八大講話中表示將重視農村地區基礎設施建
設和社會保障體系建設，中國未來將繼續在基礎設施建
設上投資，而且將集中於電纜、電信等高端基礎設施；
中產階級的增加也使得中國對黃金、珠寶的需求量增
加，今後十年，中國的發展將刺激金屬大宗商品和貴金
屬的需求，為全球帶來實惠。

引領全球經濟繁榮
中共新領導人將在15日產生，外界都關注中共新領導

層會怎樣處理中國的經濟問題，對全球經濟產生怎樣的
影響，有國際貨幣基金組織的官員也表示期待中國繼續
成為全球經濟的引擎。
國際貨幣基金組織戰略政策和檢查部副部長巴尤米表

示：「顯然這還需要觀察，我想我們都希望新的領導層
能夠取得成功，可以領導中國引領全球經濟取得繁
榮。」他同時也提醒中國新領導層應更努力促進投資與
消費的平衡。

香港文匯報訊 綜合報道：中國共產黨第十

八次全國代表大會開幕以來，國際輿論對此持

續高度關注。巴基斯坦戰略問題研究所中國問

題專家菲扎烏爾．拉赫曼表示，中國發展的成

就有目共睹，中國的發展也讓更多亞洲國家認

識到，發展中國家可以立足自身國情，實現經

濟發展，普惠人民。當前中國正處在實現「十

二五」規劃的進程之中，十八大將成為中國續

寫輝煌成就的新起點。拉赫曼說，胡錦濤在十

八大報告中對加快轉變經濟發展方式作了專門

論述，中國可以通過轉變經濟發展方式獲得新

的增長動力。

百萬千瓦級核電項目料後年開工

外媒：十八大續寫輝煌新起點
轉變經濟發展方式 獲新增長動力

經濟事務積極 有利外企

香港文匯報訊（十八大報道組 王曉

雪）中共十八大接受境外記者採訪申請
已截止，十八大代表、十八大新聞中心
主任、中國記協黨組書記翟惠生在接受
央視與本報訪問時表示，此次十八大開
放、透明，用數字說話，就是記者採訪
十八大代表的有效申請數、落地數量與
落地率均創歷屆黨代會之最。
翟惠生說，十八大期間，中外記者

有效採訪申請逾1,800件，比十七大時
增加了27%；代表以不同形式接受採訪
的數量比十七大提高28%，落地率則提
高一個百分點，三者皆創紀錄。他亦
透露，明日新一屆政治局常委見記
者，申請採訪的中外記者人數遠超十
六大、十七大，新聞中心亦是努力協
調、盡力保證每家境外媒體能有代表
到場採訪。

東方電氣「十二五」
力拓海外市場

香港文匯報訊（十八大報道組 劉坤領）十八大代
表、東方電氣集團總經理斯澤夫昨日表示，目前內地
的能源市場形勢不太好，核電項目受福島事件影響停
滯甚久，風電光伏遭遇歐美「雙反」，影響今年集團整
體營收，預計全年營業額將比去年下降10%左右。談
及「十二五」的發展目標，他表示，海外業務將成為
東方電氣大力拓展的重點，預計2015年末，將佔到集
團業務20%的份額。
斯澤夫表示，從長遠來看，包括核電在內的清潔能

源前景廣闊，國內訂單回升，多個項目正在進行中。
近期國家核電剛與東方電氣集團在北京簽署國家重大
科技專項大型先進壓水堆核電站CAP1400技術示範工
程設備採購合同。
「中國企業走出去，在國際上不斷遭遇發達國家不

公平待遇，比如三一重工、華為等，這一方面來自中
國崛起的壓力，中國企業自身強大，另一方面也有政
治因素在裡面。」斯澤夫表示，貿易保護主義呈抬頭
之勢，貿易戰的「雙刃劍」會兩敗俱傷，中國企業應
淡然面對。

甘肅蘭州市長
盼深化港澳台合作

香港文匯報訊（十八大報道組 王岳、郭倩倩）十八
大代表、甘肅蘭州市市長袁占亭日前接受香港文匯報記
者專訪，蘭州新區升格為第五個國家級新區之後，將打
造成為向西開放的戰略平台，形成中國西部新的經濟增
長極。目前，蘭州正制定石油、化工、裝備製造、生物
醫藥、新能源、新材料、現代物流七大產業。同時，將
在世界500強、中國500強中直接選中符合新區產業規劃
的企業，有計劃、有選擇地主動招商。他表示，蘭州新
區與港澳台地區合作比較多，落後地區有其後發優勢，
合作潛力大。
袁占亭說，蘭州新區與港澳台地區經貿合作比較多，

近期已經有兩個台灣項目落實。和港澳台地區主要的合
作產業主要在高新技術產業和現代物流。高新技術產業
主要集中在生物醫藥和電子信息及新材料。在物流領
域，蘭州新區要成為國家火車運輸向西最後一個編組
站，從飛機到火車，從火車到汽車，來回在這個地方分
發、編組。在融資方面，目前仍是一個短板，而港澳台
地區能夠提供經驗。現在新區已投資260多億元，政府
投資僅20億元左右，其它的都是通過市場的bt模式、bot
模式融資。

香港文匯報訊 綜合報道：中共十八大
今日閉幕，外媒高度關注政治局常委人數
及預料2022年接任的第六代領導人。英國
廣播公司(BBC)指出，預料接任國家主席的
習近平有「民主作風」，對經濟事務態度
亦積極，相信會為外企創造有利條件。英
國《金融時報》則認為，「第六代」較前
輩擁有更多元化教育背景，視野亦更國際
化。
《金融時報》報道，分析人士一般把中

國領導人以「代」劃分，習近平、李克強
等為第五代，而他們2022年退休時將由第
六代接任。報道稱，相較之前中共領導人
多主修科學，「第六代」擁有多元化教育
背景及國際化視野的顯著特徵。報道並引
述新加坡國立大學中國政治問題專家薄智
躍（譯音）稱，第六代領導人與前一代

間，將有高程度延續。

民主作風助推政經改革
BBC引述曾親歷中國共產主義革命的美

國人李敦白指出，習近平有「民主作
風」，有望進一步推進政治和經濟改革。
李敦白憶述稱，自己曾在習近平主政福建
時，寫信請他幫助自己面臨生意困境的兒
子，但習近平以「干涉商業交易不合適」
為由，拒絕與相關公司主管會面，但習近
平最後還是促使問題解決。李敦白認為，
習近平對經濟事務有積極態度，會為外企
創造有利條件。
美國財經媒體CNBC引述香港瑞穗證券

銀行分析師安托斯指出，新領導層上任
後，需應對中國經濟增長放緩問題，而信
貸部分則是維持產業健康運轉的潤滑劑。

■十八大開放透明，中外記者有效採訪申請數創新高。圖為記者採訪十八大。 彭博

■蘭州市長袁占亭（中）接受香港文匯報記者專訪。

■浙江省委常委、溫州市委

書記陳德榮。 白林淼 攝

香港文匯報訊（十八大報道

組 海巖）中國核工業集團董
事長孫勤在十八大會議期間透
露，中國正在加快推出達到三
代技術水平的、擁有自主知識
產權的百萬千瓦機組的核電項
目，預計首個項目有望於2014
年獲准開工，位置初步確認在
沿海地區。此外，本輪國際金
融危機給中核帶來了走出去的
良機，中核將加快海外獲取資
源步伐。
孫勤說，去年核電發電量只

有800多億千瓦時，佔全國發
電量的1.8%，遠遠低於全球平
均水平15%，中國核電發展的潛力很大，且在
中國自主創新的核電技術成熟之後亦將會輸出
技術至其他國家。但他估計到2020年核電發電
量比例要達到10%都很難。
孫勤稱，只有自主設計能力、自主製造能

力、建造能力、運行管理能力和燃料保障能力
都具備了，才可稱得上真正的核電強國。中國

的核電目前還在起步階段，主要是引進別人的
技術。在今後10年，會有統一技術路線、統一
的標準、統一的裝備製造和核燃料保證，進而
提高安全性、經濟性和核電的競爭力。他透
露，到2020年有望能小批量發展自主知識產權
裝備製造，並將在2020年以前建成核廢料深地
層處置實驗室。

溫州「金改」細則月底出台
香港文匯報訊（十八大報道組

白林淼）溫州金改獲批已有200
多天，但並未有重大實質性進
展。浙江省委常委、溫州市委書
記陳德榮透露，溫州對民資控股
農村合作銀行已有突破，溫州金
改實施細則亦將於本月底正式推
出。
陳德榮表示，今年以來，溫州

按照中央批覆的總體方案，圍繞
解決溫州中小企業多融資難、民
間資金多投資難的「兩多兩難」
問題，㠥力推進地方金融組織體

系、民間資本市場體系、地方金
融服務體系、地方金融監管體系
等四大體系建設。
溫州還借「金改」契機積極推

動要素市場化改革，尤其是放開
原本民資難以進入的金融領域，
將溫州銀行增資擴股作為民間資
本進入金融領域的突破口，穩步
推進民間資本興辦村鎮銀行、證
券公司、保險公司、財務公司、
金融租賃公司和消費金融公司
等，全面落實「新36條」，鼓勵
民營經濟發展。

■料後年開工的百萬千瓦級核電機組位置初步確定在沿海地區。

圖為嶺澳核電站二期2號機組外景。 資料圖片

■郵政人員13日在代表駐地為購買十八大郵品的與會人員蓋郵戳。 中新社
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